

Miércoles 02 de Abril 2025

CMIC NACIONAL

CMICe Infonavit evaluarán a firmas

(2025-04-02, Redacción, Milenio Diario, . 19)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) iniciará junto con el Infonavit un análisis sobre las propuestas de empresas y terrenos con el fin de verificar cuáles pueden entrar al programa de edificación de viviendas del gobierno federal. Se acordó instalar una mesa de acompañamiento permanente en las oficinas centrales de CMIC para la revisión e integración de expedientes de empresas y propuestas de terrenos a fin de dar agilidad al proceso, indicó el organismo empresarial en un comunicado.

Milenio (sitio).

Infonavit llama a empresas de la <u>CMIC</u> a participar en la construcción de vivienda social (2025-04-01, Redacción, El Economista (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) celebraron una reunión en la que se abordó la colaboración entre ambos organismos para cumplir con la meta sexenal de desarrollar 500,000 viviendas con enfoque social a partir de los recursos de los trabajadores. Para el **Presidente nacional de la CMIC**, **Luis Méndez Jaled**, la presencia de Romero Oropeza en las instalaciones de la cámara es "un mensaje claro de que está abierto a escuchar, construir acuerdos y avanzar", y aseguró que la transformación de la hipotecaria es importante para ampliar el acceso a soluciones habitacionales.

<u>Urbeconomica (Sitio),Plano Informativo SLP (sitio),Centro Urbano (Sitio),Real State Market CDMX (Sitio),Canal 150 El Financiero Bloomberg,Diario 7 Noticias CDMX (sitio),</u>

DELEGACIONES CMIC

El Comité de Damas de CMIC Puebla se suma a la campaña de "tapitas"

(2025-04-01, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio),)

Con este acto, más que un corte de listón, celebramos la suma de voluntades, la fuerza de la empatía y la capacidad que como sociedad tenemos para transformar las pequeñas acciones en grandes cambios" afirmó Raquel de Unánue, presidenta del Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Puebla. Unánue de Vargas subrayó que cuando nos unimos por los demás es cuando brindamos ayuda desde el corazón, creamos con esperanza una cadena solidaria, porque unidos se hará la diferencia, pues con tapita a tapita ayudará a producir sonrisa a sonrisa.

La construcción ve en Plan México un blindaje ante aranceles y más inversión

(2025-04-02, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

A pocos días de la entrada en vigor de los aranceles estadounidenses anunciados por el presidente Donald Trump, el sector inmobiliario y de construcción en México recalcó su participación en el Plan México, con el objetivo de sostener las inversiones, acelerar la relocalización industrial y amortiguar los impactos que podría tener la nueva política comercial. Para los actores del sector, como la Asociación Mexicana de Fibras Inmobiliarias (Amefibra) y la

Síntesis Informativa

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Plan México representa una vía de contención frente a las medidas de Estados Unidos y una oportunidad de reforzar su papel en la economía.

<u>Trabajadores de México y Cámara de la Construcción de Laguna firman convenio de</u> colaboración

(2025-04-01, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

La mañana de este martes, se dio una forma de convenio entre la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Delegación Laguna, con el fin de capacitar a los trabajadores y mejorar sus condiciones salariales, garantizando mejores oportunidades laborales para los agremiados.

IP en Nuevo León llama a priorizar la inversión pública ante incertidumbre por aranceles (2025-04-01, Redacción, Telediario (Sitio),)

Ante la incertidumbre por la política arancelaria del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, las cámaras empresariales de Nuevo León llamaron a los tres niveles de Gobierno a priorizar la inversión pública y estimular la economía del país. Rodrigo Garza Tijerina, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC**), señaló que el Gobierno de Nuevo León les ha informado que se trabaja en obras tales como la carretera Interserrana, el Libramiento Pesquería-Juárez, además de las líneas del Metro.

RECESIÓN TÉCNICA

(2025-04-02, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

Dos datos que se dieron a conocer ayer por parte de empresarios merecen la pena para ser tomados en cuenta y revisar qué opciones existen en la entidad para tratar de contrarrestarlos. En primer lugar, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (CMIC), delegación Morelos, alertó que en la entidad esta industria no está creciendo al mismo nivel que en el ámbito federal, aunque también aceptó que es un problema que se ha arrastrado desde hace algún tiempo. De manera paralela, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló una caída del 8% en la intención de inversión de empresarios en el estado.

CONSTRUCCIÓN

Hacienda recorta crecimiento de México a 1.5% por tensión con EU

(2025-04-02, Alan Rodriguez, La Crónica de Hoy, . 9)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recortó este lunes su previsión de crecimiento para la economía mexicana en 2025, al reducirla del rango anterior de 2 a 3 % a uno más moderado de 1.5 a 2.3 %, en medio de un entorno internacional marcado por la incertidumbre comercial con EU, el principal socio económico del país. De acuerdo con los Precriterios de Política Económica 2025, presentados este 1 de abril, la dependencia atribuye la baja en su proyección a una combinación de factores internos y externos, incluyendo una desaceleración en sectores clave como la construcción residencial y la minería petrolera, además de los "efectos persistentes de choques de oferta" del año anterior.

Marco A. Mares (Sitio), El Heraldo de México (sitio), Radio Fórmula (sitio), Sin Embargo (sitio), Marco A. Mares (Sitio), Infobae América (Sitio),



Entregan apoyos sociales del programa "Cemento a Bajo Costo

(2025-04-02, Efraín Morales Moreno, UnomásUno, . 17)

El gobierno municipal, encabezado por la alcaldesa Ivette Topete García, favoreció a cientos de familias, quienes fueron beneficiadas con la entrega de apoyos del programa "Cemento a Bajo Costo"; una iniciativa impulsada para mejorar la infraestructura de las viviendas de los habitantes de escasos recursos de cabecera municipal y delegaciones.

Retos en la ampliación de vivienda social en México

(2025-04-02, Redacción, Información Center CDMX (sitio),)

La expansión de la vivienda social en México se erige como un desafío vital en el contexto actual, donde la demanda de soluciones habitacionales asequibles crece de forma exponencial. A medida que las urbes se expanden, también lo hace la necesidad de viviendas dignas y accesibles para todos los estratos de la población, especialmente para aquellos con menos recursos económicos.

Pronostica Hacienda crecimiento económico sostenido y destaca estabilidad macroeconómica

(2025-04-02, Redacción, Los Tubos NL (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) proyecta que la economía mexicana mantendrá una trayectoria de crecimiento positivo durante 2025 y 2026, impulsada por una demanda interna sólida y políticas económicas enfocadas en la estabilidad y la inversión. Uno de los principales impulsores del crecimiento será el fortalecimiento del consumo de los hogares. Esto se debe a: Inversión en infraestructura y nearshoring. El gobierno federal prevé un avance sostenido de la inversión pública y privada, que será clave para fortalecer la competitividad del país.

RELEVANTES NACIONALES

Puertos del Pacífico sudamericano, cada vez más golpeados por Oleajes Extremos

(2025-04-02, Redacción, Eje Central, . 10)

Con el mar calmo, los operarios mueven con grúas los pesados bloques que reforzarán el muro que por un siglo protegió al mayor puerto de Chile y uno de los principales del Pacífico sur, debilitado ahora por las marejadas extremas. Este fenómeno climático ha afectado en los últimos años las operaciones del puerto estatal de San Antonio, en la zona central de Chile, pero también las de Manta en Ecuador y El Callao en Perú, señalan a la AFP responsables de los complejos.

Reforman ley: opacan Ejército, Pemex y CFE

(2025-04-02, Nadia Rosales, Reforma, . 1)

La mayoría en la Cámara de Diputados aprobó una reforma que exenta las Fuerzas Armadas las empresas publicas del Estado, como Pemex y CFE, de trámites de la obligación de transparentar las obras públicas su cargo, cuando se trate de proyectos "prioritarios" o "estratégicos". La oposición advierte que se promoverá la corrupción y el 'amiguismo'.

México y Canadá cierran filas ante aranceles de Trump

(2025-04-02, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 4)



Ante la inminente imposición de aranceles en Estados Unidos a todas sus importaciones, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el primer ministro de Canadá, Mark Carney, acordaron reforzar la relación comercial y de inversión entre ambos países. Carney destacó su propuesta para combatir los aranceles de Estados Unidos y proteger la economía canadiense, mientras que Sheinbaum pidió esperar al anuncio y adelantó que México sí tiene un plan, pero no cree en "el ojo por ojo, diente por diente".

Apuestan a aumentar la integración con EU

(2025-04-02, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6)

Los gobiernos de México y Canadá coincidieron en salvaguardar la competitividad de América del Norte. En una llamada telefónica, la presidenta Claudia Sheinbaum y el primer ministro Mark Carney dialogaron sobre la importancia de fortalecer la relación comercial de inversión entre ambos países, en beneficio de canadienses y mexicanos. Hablaron sobre la relevancia de mantener la integración económica de Norteamérica, con respeto a las soberanías de cada país, como la mejor manera de competir con otras regiones del mundo, informó ayer el gobierno de México.

Sheinbaum no cree en el "ojo por ojo": con EU "continuará el diálogo"

(2025-04-02, G. Vela, Milenio Diario, . 1, 16 17)

La presidenta Claudia Sheinbaum reunió anoche a su gabinete en Palacio Nacional, la víspera del anuncio de Washington sobre aranceles. Si el gobierno de Estados Unidos decide imponer aranceles a México y Canadá este 2 de abril, en su "día de la liberación", se pondrá en duda el futuro del acuerdo de libre comercio entre las tres nacionales, el T-MEC, expuso la presidenta Claudia Sheinbaum.

Prevé SHCP crecimiento pese a guerra comercial

(2025-04-02, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 20, 22)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público no prevé un estancamiento de la economía ni una recesión este año, como han apuntado organismos financieros internacionales y bancos de inversión. Sin embargo, sí estima un "crecimiento moderado", que podría ubicarse entre 1.5 y 2.3 por ciento, a causa de la "incertidumbre en torno a la dirección de la política comercial bilateral de Estados Unidos", entre otros factores.

Precriterios prevén PIB de 2025 en rango de1.5 a 2.3%

(2025-04-02, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

Los Precriterios 2026, enviados ayer por Hacienda al Congreso, reconocen un deterioro en los pronósticos de crecimiento para este año. Ven necesario ajustar el gasto neto total en 245.9 mil millones de pesos el próximo año en comparación con el monto aprobado en el Presupuesto de 2025, debido al déficit estimado y a una caída en los ingresos presupuestarios de 64.4 mil millones.

SHCP mantiene el optimismo en la proyección del PIB al cierre del 2025

(2025-04-02, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha ajustado su pronóstico de crecimiento del PIB para este año a un rango de entre 1.5% y 2.3%. Este ajuste se realizó en los Precriterios Generales de Política Económica (PCGPE) 2026, presentados ayer. Hacienda proyectó mayores

Síntesis Informativa

ingresos a través del consumo interno, la generación de empleo e inversiones públicas y privadas en sectores estratégicos en el resto del año.

SHCP recorta su pronóstico de crecimiento

(2025-04-02, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha reducido sus proyecciones de crecimiento para la economía mexicana en este año y el siguiente, debido a una desaceleración en la inversión y por el impacto de la política comercial de Estados Unidos. De acuerdo con la dependencia, ahora se espera que el Producto Interno Bruto (PIB) crezca en un rango de 1.5 a 2.3 por ciento en 2025, mientras que para 2026 estima un crecimiento de entre 1.5 a 2.5 por ciento.

Aranceles ponen en duda el T-MEC

(2025-04-02, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

La aplicación de aranceles recíprocos, desde Estados Unidos contra México, pone en duda el T-MEC, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. A unas horas del anuncio del Presidente estadounidense, Donald Trump, la mandataria pidió esperar la decisión final.

Ven PIB a la baja... faltan aranceles

(2025-04-02, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

La Secretaría de Hacienda revisó a la baja la estimación de crecimiento para México este 2025, al presentar los Pre criterios Económicos 2026, donde ubicó al PIB entre 1.5% y 2.3% este año, desde el 2.0%-3.0% que se proyectaba previamente. Para el siguiente año, México vislumbra un escenario de menor incertidumbre externa, lo que permitirá un crecimiento más sólido, con una expansión proyectada entre 1.5% y 2.5%, ligeramente mayor.

Pide EU datos biométricos de mexicanos: Sheinbaum

(2025-04-02, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que el gobierno de Donald Trump le pidió proporcionarle datos biométricos y más acciones en la frontera para frenar la migración ilegal. Sheinbaum explicó que México no cuenta con un sistema de identidad biométrica consolidado y menos para el caso de los migrantes indocumentados.

Policías bien pagados, ¿solución a corrupción?

(2025-04-02, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El aumento a los sueldos de los 290 mil 664 policías estatales y municipales del país mejoraría las condiciones de vida de los elementos pero no la percepción de inseguridad de los ciudadanos. Los especialistas consideran que estas acciones deben hacerse con especial cuidado, para no caer en una "premiación". a los elementos corruptos.

FGR asegura 19 mil litros de huachicol

(2025-04-02, El Sol del Bajío, El Sol de México, . 9)

La Fiscalía General de la República (FGR) aseguró 19 mil litros de combustible de origen ilícito en Villagrán, Guanajuato, decomiso que se suma al de 10 millones de litros de huachicol hallados en un buque atracado en el puerto de Altamira, Tamaulipas, y a otro de ocho millones de litros de combustible en Ensenada, Baja California.



Paraíso oceánico

(2025-04-02, Redacción, El Heraldo de México, . 2, 2 3)

Las islas de las Bahamas están listas para demostrar que su oferta turística SC extiende más allá de sus hermosas playas turquesa. Claro, su irresistible cercanía a la península de Florida -apenas 505 kilómetros separan la costa floridana de la isla más cercana- lo vuelve una parada clave en los itinerarios en crucero que conectan a la región con los puertos del oriente estadounidense, así como sus enormes complejos hoteleros se han convertido en destinos preparados para atender los caprichos de una comunidad viajera que se extiende alrededor del mundo.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Cae 49.4% Confianza empresarial y frena inversiones ante imposición de aranceles

(2025-04-02, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4)

La incertidumbre que enfrentan los empresarios en el país, a unas cuantas horas de que se haga oficial la imposición del pago de aranceles a productos mexicanos, que ya adelantó el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, es cada vez más fuerte, por lo que es evidente la desconfianza del sector empresarial en nuevas inversiones. Por ejemplo, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que la confianza empresarial se debilitó significativamente. En su última medición, sólo 38.3% de sus socios consideró que el último trimestre de 2024 era un buen momento para invertir, lo que representa una caída de 12.8 puntos porcentuales. Para los agremiados, un endurecimiento de las barreras comerciales podría desatar un nuevo ciclo de incertidumbre y frenar el crecimiento.

Preocupa eliminen vigilancia regulatoria

(2025-04-02, Verónica Gascón, Reforma, . 5)

El sector patronal se mostró preocupado de que desaparezca el Observatorio Ciudadano de Mejora Regulatoria, pues el Gobierno no tendría un acompañamiento de la sociedad de la iniciativa privada para conformar trámites regulaciones. Juan de Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria de Coparmex, explicó que ya se aprobó una reforma constitucional que permitirá crear la Ley Nacional de Digitalización y Simplificación. Otro cambio es desaparecer el Observatorio Ciudadano. adscrito al Consejo Coordinador Empresarial, agregó.

Aranceles al sector textil, "un balazo en el pie": Canaintex

(2025-04-02, Giselle Soriano, Milenio Diario, , 20)

Ante el inminente anuncio de medidas arancelarias, la industria textil mexicana recordó que ambas naciones se encuentran ampliamente integradas por lo que imponerlas a este sector "sería un balazo en el pie", dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), Rafael Zaga Saba. "Estados Unidos nos manda insumos, como fibras de alta tecnología, filamentos, algunos hilos e incluso materias primas del campo, para convertir en prendas y que regresen a la Unión Americana (...) sería a todas luces un balazo en el pie", dijo. Apuntó que México es el principal cliente de la industria textil estadunidense, así como ellos compran el producto final realizado en el territorio nacional, por lo que ambos países se necesitan. Rafael Zaga y Alejandro Malagón, de Concamin.



Sectur lanza "Buen Fin" del turismo

(2025-04-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, anunció este martes que la primera edición de La gran escapada (fin de semana de descuentos turísticos en todos los segmentos que se realizará del 30 de mayo al primero de junio próximos), impulsada con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), ha sumado ya unas 350 empresas y a la Asociación de Secretarios de Turismo (Asetur).

Economía relanzará programa IMMEX en dos meses

(2025-04-02, Lilia González, El Economista, . 26)

Tras los abusos recurrentes en el programa, se espera que en dos meses se concrete el programa IMMEX 4.0 para tener un mayor control y vigilancia en las exportaciones e importaciones, así como mayor vinculación con las autoridades como el SAT y las aduanas que lleve a frenar las prácticas desleales, anunció Wilfredo Márquez, director general de facilitación comercial y comercio exterior de la Secretaría de Economía. Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, afirmó que las 37 ramas de la industria nacional enfrentan a la competencia desleal.

Impulsan turismo interno

(2025-04-02, Redacción, El Heraldo de México, . 3)

La Secretaría de Turismo, de la mano con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), presentó "La Gran Escapada", un nuevo programa que busca revitalizar la actividad turística en el país durante uno de los periodos menos dinámicos en el calendario anual. Impulsado por la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, la iniciativa, programada para realizarse del 30 de mayo al 1 de junio, busca incentivar el turismo internos través de un esquema similar al del Buen Fin, con promociones y descuentos especiales que faciliten a los viajeros visitar destinos cercanos a casa, a un costo más accesible. El Heraldo de México,

Países, listos para responder a las tarifas de Trump

(2025-04-02, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18)

En México, el sector empresarial e industrial aguarda el anuncio de Donald Trump sobre los aranceles, aunque confía en que el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) proteja la relación comercial con ese país y no se impongan, o en caso de que se apliquen sean menores a 25 por ciento. "Hoy es un tema de aranceles recíproCOS que le pega a todo el mundo, todos nos subimos un escalón o todos nos bajamos un escalón. Creo que nosotros por la relación del Tratado de Libre Comercio con las reglas de origen, puede ser algo diferente, que nuestros aranceles que sí existan, pero a lo mejor no sean de 25 por ciento", señaló Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) a La Razón.

IP tiene desconfianza para invertir

(2025-04-02, Redacción, Diario de México, . 5)

Actualmente el ánimo empresarial para invertir en México registra niveles similares a los que hubo en la pandemia de Covid-19, indicó en un análisis la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).



Concanaco Servytur y Sectur prevén derrama de 40 mil mdp con "La Gran Escapada", el Buen Fin del turismo

(2025-04-01, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre junto con la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, estimaron que "La Gran Escapada" generará una derrama económica de hasta 40 mil millones de pesos para el sector turístico del país. En conferencia, el líder empresarial mencionó que esta cifra, en relación al ingreso esperado, es derivada de una estimación en torno a la derrama generada en ediciones pasadas del Buen Fin.

Inversion Turistica (sitio), Plaza Pública MX (Sitio), El Heraldo de México (sitio), Capital de México (sitio), Reforma.com (sitio), Clase Turista (Sitio), 88.9 Noticias, Canal 150 El Financiero Bloomberg, El Financiero (Sitio), Publimetro (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, 102.5 MVS Noticias, El Economista (sitio), SDP Noticias (sitio), Informativo de Querétaro QRO (sitio), Ke Buena (Sitio),

Se desploma el ánimo para invertir en México, advierte Coparmex

(2025-04-01, Redacción, Diario de México (sitio),)

Actualmente el ánimo nacional para invertir en México registra niveles similares a los que hubo en la pandemia de Covid-19, periodo que abarcó de marzo de 2020 al mismo mes de 2021, indicó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El organismo agregó que hay una fuerte caída en los empresarios que agrupa para inyectar capitales en el país, y en su reciente medición del último cuatrimestre de 2024, abundó que sólo el 38.3 por ciento de los socios considera que es buen momento para empezar nuevos proyectos, lo cual significa una disminución de 12.8 por ciento con relación al año anterior.

Cae el ánimo para invertir en México y más de la mitad de los negocios se vieron afectados por un delito: Coparmex

(2025-04-01, Redacción, Latinus (Sitio),)

El ánimo para hacer inversiones en México sufrió una fuerte caída, registrando niveles similares a los alcanzados en la pandemia, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La institución presentó su más reciente medición del último cuatrimestre de 2024, en el cual, sólo el 38.3% de los socios considera que es buen momento para invertir, esto significa una disminución de 12.8% con relación al año anterior.

Sector exportador tiene optimismo: Coparmex

(2025-04-02, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio),)

El presidente de la Coparmex potosina, Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante, aclaró que la incertidumbre por los aranceles estadounidenses se vive principalmente en el sector automotriz, pero hay otros sectores de exportación en los que se percibe confianza en poder salir delante de la actual coyuntura económica.

Aranceles de Trump: ¿cómo afectan los empleos y las fábricas de acero en América Latina?

(2025-04-01, César Uriel Calderón Sánchez, Uno TV Noticias (Sitio),)

La industria del acero en América Latina enfrenta una grave amenaza debido a los aranceles de Trump impuestos a las importaciones de acero. Desde el 12 de marzo de 2025, el presidente de Estados Unidos implementó tarifas aduaneras del 25% con el objetivo de proteger a la industria

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

estadounidense. Este movimiento pone en riesgo los empleos de más de 1.4 millones de personas que trabajan en el sector del acero en América Latina, y agudiza la crisis de sobreproducción de acero a nivel mundial. Para enfrentar los aranceles de Trump y la creciente competencia de acero chino, varios países latinoamericanos están explorando soluciones cooperativas. Alacero ha propuesto una "regionalización" de la cadena productiva del acero, incentivando a Estados Unidos a adquirir acero de sus vecinos cercanos. Brasil y México están negociando alternativas para evitar los aranceles, utilizando acuerdos previos establecidos durante el primer mandato de Trump. Asimismo, organismos como la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) de México han destacado la importancia de la integración productiva en la región, sugiriendo que la respuesta frente al exceso de acero de China y el sudeste asiático debe ser una prioridad.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre "La Gran Escapada".

(2025-04-01, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), explica la iniciativa "La Gran Escapada". Esta estrategia, lanzada en colaboración con la Secretaría de Turismo, tiene como objetivo fomentar el turismo y estimular la economía local, similar al modelo de "El Buen Fin". La convocatoria para que turoperadores y prestadores de servicios turísticos registren sus promociones estará abierta del 15 al 29 de mayo, con ventas programadas del 30 de mayo al 1 de junio. Se espera que más de 350 organizaciones participen, ofreciendo descuentos en diversas modalidades de turismo.

<u>Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial busca fortalecer cooperación económica entre México y la Unión Europea en gira por Bélgica</u>

(2025-04-01, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, llevó a cabo una gira por Bélgica y la Unión Europea con el objetivo de fortalecer la cooperación económica. Durante su visita, se reunió con líderes empresariales y agencias de inversión para fomentar el comercio y atraer capitales. Cabe destacar que Bélgica se posiciona como el quinto mayor inversionista en México, con una inversión extranjera directa de \$27,522 millones desde 1999. Esta relación ha permitido consolidar vínculos bilaterales entre México y Bélgica, así como con otros países de la Unión Europea.

La Coparmex advierte sobre la disminución de inversiones en México por la incertidumbre económica.

(2025-04-01, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn.)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha señalado una notable disminución en la confianza de los empresarios para invertir en México, atribuyendo esta situación a la incertidumbre económica generada por las amenazas arancelarias de Estados Unidos, lideradas por Donald Trump. El indicador de ánimo para invertir en el país cayó 12.8 puntos porcentuales al cierre de 2024, situándose en 38.3%, un nivel comparable al registrado durante la pandemia de Covid-19 en 2020.

La Coparmex advierte sobre el riesgo de politización de la justicia en México.



(2025-04-01, Manuel de Santiago Freda, 88.1 Universal,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación por la caída del apetito de inversión en México, atribuyéndola a factores como los amagos arancelarios de Donald Trump, la elección de ministros, jueces y magistrados programada para el 1 de junio, y la inseguridad. El presidente de Coparmex, Juan José Sierra, advirtió que si la desaceleración económica persiste entre enero y marzo de 2025, México podría enfrentar una recesión técnica.

CALEIDOSCOPIO: Desconfianza global, ¿El efecto Trump?

(2025-04-02, Redacción, Rosy Ramales (Sitio),)

Vientos de incertidumbre soplan en la economía mundial desde que Donald Trump asumió la presidencia. Su proyecto de "Hacer a Estados Unidos rico de nuevo", está generando una crisis internacional y en su país los principales hombres de negocios tienen la peor previsión económica y los consumidores esperan la mayor inflación en más de 30 años. Y si esto en pasa en EU, en México también hay temor. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), reveló que el ánimo para invertir en el país se desplomó en 12.8 % al cierre del 2024, llegando a niveles similares de la pandemia del Covid-19, por la incertidumbre económica, las amenazas arancelarias de Estados Unidos, la inseguridad y los cambios en la reforma judicial y falta de un sistema eléctrico en México.

Pagarán impuesto verde empresas que contaminen

(2025-04-02, Alejandro Cruz Flores, La Jornada, . 31)

El Gobierno de la Ciudad de México puso en vigor el impuesto verde a empresas que emitan más de una tonelada de dióxido de carbono al año. Lo anterior, en el contexto de un acuerdo que firmó con distintas cámaras de la iniciativa privada, con el propósito de crear una estrategia -que deberá presentarse el 5 de junio próximo- para reducir emisiones contaminantes provenientes de fuentes fijas. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, firmaron el acuerdo Por una ciudad baja en emisiones, en el Centro Cultural Ambiental de Chapultepec.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // ¿Contratacar?

(2025-04-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente de Estados Unidos está actuando de manera perversa, pues busca dañar a sus propios socios comerciales. Los estadounidenses, sin embargo, también sufrirán los daños. Lejos de ser el "día de la liberación", este 2 de abril será el día del debilitamiento del sistema de libre comercio que tantos beneficios ha aportado a las economías y poblaciones de Estados Unidos y México.

Historias De NegoCEOs // Gobierno de Trump "lee la cartilla" a México

(2025-04-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

A unas horas de conocer la decisión del gobierno de Donald Trump sobre los aranceles que amenaza con imponer a todos los países, la Oficina del Representante Comercial de los Estados Unidos presentó el Informe Nacional de Estimaciones sobre Barreras al Comercio Exterior 2025,

Síntesis Informativa

en el que se identifican los reclamos contra gobiernos que aspiran a convertirse, o a mantenerse en el caso de México, como sus socios comerciales.

Análisis Superior // Día cero

(2025-04-02, David Páramo, Excélsior, . 3)

Hoy se sabrá si el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está dispuesto a modificar las reglas del comercio mundial. Se trata de un gobernante populista que anhela los reflectores. Si aplica los aranceles, desatará una guerra comercial; si no lo hace, generará la burla hacia su presidencia. Más allá de lo que ocurra, los mexicanos tienen que seguir su camino sin pensar en salidas utópicas, como concentrar el comercio con China o similares, sino concentrarse en lo que es verdaderamente importante. Otro hecho muy importante es que la Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, le está cumpliendo a las empresas IMMEX reales. Está aplicando con toda su fuerza un operativo en contra de las empresas que fingen operaciones de exportación bajo este programa, en lo que se considera una práctica desleal. Como se lo explicó el Padre del Análisis Superior, tanto las empresas verdaderamente exportadoras como el SAT, encabezado por Antonio Martínez Dagnino, coinciden en que se debe atacar a quienes fingen operaciones dentro de ese programa.

Veranda // Trump golpea el turismo en Estados Unidos

(2025-04-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Los canadienses están furiosos con el presidente Donald Trump, y uno de los sectores que más claramente está siendo afectado es el del turismo; lo que podría representar una oportunidad para México. En números redondos, el año pasado Estados Unidos recibió unos 20 millones de visitas de residentes canadienses que generaron una derrama de aproximadamente 20 mil millones de dólares.

Bitácora del Director // Fuegos de Teuchitlán

(2025-04-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los satélites de investigación científica Terra, de la NASA, y NOAA-20 y NOAA-21, de la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos, son una fuente muy importante de información relacionada con fenómenos climáticos extremos, incluido el calentamiento global. El astrónomo mexicano Andrés Eloy Martínez Rojas se dio a la tarea de revisar la información que han recabado dichos satélites en su paso sobre territorio mexicano y, al introducir las coordenadas del rancho Izaguirre, en el municipio jalisciense de Teuchitlán, descubrió que ha habido por lo menos cinco incendios en el lugar en los últimos seis años.

Activo Empresarial // México no va al ojo por ojo. pero USTR pide apertura en telecom, salud y energía

(2025-04-02, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, ha afirmado que México no responderá con represalias a los aranceles que Donald Trump anunciará hoy, buscando ser negociadora, y a sabiendas de que México es el principal socio comercial de EU y nosotros le vendemos más del 80% de nuestras exportaciones a aquel mercado.

Cuenta Corriente // Greer saca su arma para negociar

(2025-04-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)



Greer va a comparecer ante el Comité de Finanzas del Senado y en Ways and Means (Presupuesto) en la Cámara de Representantes, justo seis días después de que el presidente Trump anuncie su política de aranceles recíprocos, los cuales podrían estar asociados a cambios en políticas fiscales o regulatorias para empresas que exportan a mercados como el de México.

Juegos de Poder // ¿La mentira del huachicol?

(2025-04-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

¿Fue una mentira propagandística la lucha que hizo el gobierno de López Obrador para erradicar el huachicoleo de combustibles? Los números dicen que, en un principio, SÍ hubo una disminución importante. Luego, en el ambiente permisivo de la estrategia de "abrazos, no balazos", los controles se relajaron y el problema regresó.

Duda Razonable //México el mundo en ascuas

(2025-04-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El presidente estadounidense Donald Trump ha anunciado un "Día de la Liberación", pero no está claro de qué se tratará el anuncio de hoy como "aranceles recíprocos". Tampoco sabemos si el presidente estadounidense podrá volver a extender el plazo de aplicación como una estrategia de negociación, cosa que tanto le gusta, para seguir presionando. Queda claro que el aplazamiento extendería la incertidumbre que ha detenido la inversión y ha comenzado a provocar estragos en la economía mexicana y de buena parte del mundo.

Día con Día // La hegemonía de Sheinbaum

(2025-04-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

David Frum, en un artículo de The Atlantic, sostiene que la presidenta Sheinbaum puede ceder ante Trump porque hacerlo no tiene costo político para ella. Su hegemonía parece suficiente para todo, justo en la medida en que la oposición y los medios no pueden pasarle una factura inmediata por su complacencia. A Trump le gusta el proyecto autocrático de López Obrador y de la presidenta Sheinbaum.

En Privado //La mentira del sistema como el de Dinamarca

(2025-04-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Uno de los mayores engaños del ex presidente López Obrador fue el sistema de salud como el de Dinamarca. Lo dijo hasta mil veces a fin de convertirlo en su verdad, operado todo por su vocero, el ruin de Jesús Ramírez, incrustado en el gobierno de la presidenta Sheinbaum, sin peso alguno en las decisiones pero sí a través de sus sicarios en las redes. Luego dio un salto. Pasó del falso e inalcanzado sistema danés al mejor sistema de salud del mundo. Otra mentira, ya globalizada, además del estribillo de su, también mentiroso, sistema de salud universal y gratuito.

Coordenadas // ¿Cómo hacer frente a los aranceles de Trump?

(2025-04-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Hoy, en el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, sede de anuncios y ceremonias relevantes para la historia, Donald Trump anunciará los llamados "aranceles recíprocos" que va a aplicar al mundo. Es su famoso "Día de la Liberación", que ha anunciado... a ver si no se le vuelve el día del desastre, por la disrupción que provocará en el comercio global. México ha optado por esperar al anuncio del día de hoy, y con lo dicho ayer por la presidenta Sheinbaum, todo indica que no habrá represalias.



Estrictamente Personal // La suerte de Andrea Chávez

(2025-04-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

El vuelo de la senadora Andrea Chávez parece estar llegando a su fin. Se había planteado como su siguiente objetivo la gubernatura de Chihuahua en 2027 y estaba trabajando intensamente en su tierra, incurriendo en actos que probablemente puedan ser anticipados de campaña. Chávez, una política audaz y permanentemente muy echada para adelante, comenzó a meterse en un pantano con su lengua larga y filosa, llena de arrogancia, al confesar en la radio haber cometido un delito.

Ricos y Poderosos // Recorte a tasa del PIB y prudencia fiscal: Hacienda

(2025-04-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

El gobierno de Claudia Sheinbaum presentó su primera hoja de ruta económica. Aunque en su carta de presentación el nuevo secretario de Hacienda recorta el pronóstico de crecimiento de la economía, mantiene un tono optimista y proyecta una tasa de crecimiento entre el 1.5% y el 2.3%. En lo que corresponde al déficit, se ratifica el compromiso de reducirlo a 3.94%, lo que envía una señal positiva a los mercados.

La Gran Depresión // México llega con antecedentes al 2 de abril

(2025-04-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

Hoy, tan pronto como cierren los mercados financieros en Estados Unidos, se espera que Donald Trump anuncie su metralla de aranceles para el mundo. La fecha quedará marcada en la historia, pero hay que recordar que en el caso de México ya llevamos algún tiempo en un espiral de retroceso, que encontró uno de sus puntos más críticos hace exactamente 10 meses, cuando el resultado electoral permitió al régimen, con todo y los árbitros electorales alineados, torcer la ley para construir una mayoría legislativa calificada que ha tenido acceso a desmantelar la vida institucional del país.

La Quinta Transformación // Las malas compañías de Mauricio Fernández

(2025-04-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Mauricio Fernández Garza se ha caracterizado por andar con malas compañías, por lo que el entonces Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, lo investigara en 2014 por nexos con delincuentes. El alcalde insiste, ahora, que su gobierno no está infiltrado por malosos, pero lo desmiente el caso de Lorenzo de León Pruneda, condenado y apresado ocho años en Estados Unidos por actividades ilícitas.

Desde el Piso de Remates // A Sheinbaum no le gustan las represalias arancelarias

(2025-04-02, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

En la víspera de que Donald Trump anuncie nuevos aranceles, la Presidenta Sheinbaum aseguró que "su gobierno no aplicará medidas ojo por ojo", lo que descartaría la aplicación de aranceles de represalia contra Estados Unidos. Sheinbaum dijo primero que aplicaría serenidad y paciencia frente a Trump. Habló también de un Plan B y la semana pasada de una "respuesta integral" que parecía incluir aranceles de represalia como los que sí aplicó con gran éxito Peña Nieto en 2018 frente a los aranceles al acero y aluminio que impuso Trump y que terminó por levantar.

Corporativo // El caso Jet Van Car Rental



(2025-04-02, Rogelio Varela, El Independiente, . 4, 1)

El caso Jet Van Car Rental es un expediente que pone en entredicho las aseveraciones oficialistas en el sentido de que la corrupción había sido erradicada y que los contratos a los amigos eran del periodo neoliberal. Fiel al sello de la 4T, los contratos otorgados a Jet Van Car Rental fueron adjudicados de manera directa, es decir, sin una licitación pública de por medio, lo que refuerza las acusaciones de que la empresa continúa beneficiándose de su cercanía con actores influyentes, a pesar de las graves irregularidades en su historial.

Asignatura pendiente

(2025-04-02, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)

Con el inicio, el domingo pasado, del periodo en el que los candidatos a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación pueden salir públicamente a buscar el voto ciudadano para las elecciones del próximo primero de junio, han surgido aspectos importantes a destacar como parte de la experiencia inédita que viviremos los mexicanos al estar en juego poco más de 881 cargos, entre los cuales destacan nueve ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dos magistraturas de la Sala Superior del Poder Judicial del Tribunal Electoral y cinco magistraturas del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial.

TREN MAYA

Los siete hoteles del Tren Maya, subsidiados hasta el 2027: GAFSACOMM

(2025-04-02, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 16)

Los siete hoteles construidos y operados por el ejército, como parte del proyecto del Tren Maya, que se encuentran en Chichen Itzá, Calak mul, Edzná, Uxmal, Palenque y un par en Tulum, podrían alcanzar su punto de equilibrio hasta el 2027, o antes, si se logra concretar una mejor estrategia de comercialización que les permita dejar de depender de los recursos presupuestales del gobierno.

El Financiero (Sitio),

Zona del Tren Maya requiere restauración integral: Semarnat

(2025-04-02, Alejandro Romero, UnomásUno, . 15)

Ante las afectaciones derivadas por la construcción del Tren Maya, en la Península de Yucatán, Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció que se requiere una restauración integral en la zona, de los tramos 1 al 7. Los daños los deberá pagar quien hizo la obra. Este proceso consiste, entre otros aspectos, en la eliminación de mallas que impiden el paso de fauna, prohibición de edificaciones de caminos secundarios en la selva y el cuidado al sistema de cavernas, entre otros puntos. uno más uno (sitio),

Proyecta la Semarnat restauración integral en ruta del Tren Maya

(2025-04-01, Daniel González Delgadillo, La Jornada (sitio),)

Frente a las afectaciones derivadas de la construcción del Tren Maya, en la Península de Yucatán, Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció este lunes que se requiere una restauración integral en la zona, en los tramos uno a siete, consistente en la eliminación de mallas que impiden el paso de fauna,



prohibición de edificaciones de caminos secundarios en la selva y cuidado al sistema de cavernas, entre otros aspectos.

Reconocen impacto ambiental del Tren Maya: Urge reforestación en la región

(2025-04-01, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

El megaproyecto del Tren Maya, impulsado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, enfrenta críticas renovadas tras el reconocimiento de daños ecológicos por parte de la actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena. Durante una conferencia de prensa, Bárcena admitió que la construcción del Tren Maya ha generado impactos significativos en la flora, fauna y ecosistemas de la Península de Yucatán, y subrayó la necesidad de una restauración integral en los tramos 1 al 7.

Urge restauración ambiental en la zona afectada por el Tren Maya: Semarnat

(2025-04-01, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Ante los impactos ambientales generados por la construcción del Tren Maya en la Península de Yucatán, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Alicia Bárcena, enfatizó la urgencia de llevar a cabo una restauración integral en los tramos 1 al 7 del proyecto ferroviario. Esta restauración incluirá la eliminación de mallas que obstaculizan el paso de la fauna, la prohibición de caminos secundarios en la selva y la protección del sistema de cavernas y cenotes.

La Secretaría del Medio Ambiente reconoció daños ecológicos severos por la construcción del Tren Maya.

(2025-04-02, Anna Lunna, Viridiana Hernández, Canal 1 Azteca 1,)

La construcción y operación del Tren Maya ha provocado daños ambientales irreversibles en la selva del sureste mexicano, según ha admitido la Secretaria del Medio Ambiente, Alicia Bárcena. A pesar de las promesas iniciales de protección ambiental y reforestación, se han reportado la devastación de 125 cenotes y cavernas, la tala de más de 8 millones de árboles y la obstrucción de pasos de fauna. La Secretaría ha prometido una restauración integral de la zona, incluyendo la eliminación de barreras que impiden el paso de especies y la prohibición de caminos secundarios en la selva. Sin embargo, no se ha establecido un cronograma claro para el inicio de estas acciones.

<u>Diputados de Morena aprobaron reformas a la Ley de Obras Públicas del Gobierno federal, eximiendo a Pemex, CFE y Fuerzas Armadas de transparentar proyectos.</u>

(2025-04-02, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn,)

En una reciente sesión, diputados de Morena, respaldados por el partido Movimiento Ciudadano, aprobaron reformas a la Ley de Obras Públicas del Gobierno federal. Estas modificaciones crean un nuevo esquema que exime a Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y las Fuerzas Armadas de la obligación de transparentar las obras bajo su responsabilidad, siempre que se consideren proyectos prioritarios. Asimismo, se permite a las dependencias asignar el 20% de su presupuesto para obras y servicios relacionados mediante adjudicación directa. Esta medida ha generado preocupación en la oposición, quienes acusan al gobierno de institucionalizar la corrupción. Se citan ejemplos como el Tren Maya, que recibió el 92% de sus contratos mediante adjudicación directa, y la refinería de Dos Bocas, con más de 44,000 millones de pesos contratados de la misma manera.





AIFA

Megamarcha de transportistas 2 de abril: Alternativas viales en CDMX y Edomex

(2025-04-01, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Como ya se ha señalado hace unos días, la Alianza de Transportistas, Comerciantes y Anexas de México (ACME) ha convocado a una megamarcha para MAÑANA miércoles 2 de abril de 2025, que afectará vialidades tanto en el Estado de México como en la Ciudad de México. Los manifestantes se concentrarán en varios puntos estratégicos para iniciar su marcha hacia el Zócalo de la Ciudad de México. Los principales puntos de partida son: Caseta Tepotzotlán en la autopista México-Querétaro, Caseta La Venta en la autopista México-Toluca, Caseta Tlalpan en la autopista México-Cuernavaca, Caseta Calzada Ignacio Zaragoza en la autopista México-Puebla, Circuito Exterior Mexiquense con dirección al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

NewsWeek México (Sitio), Ovaciones,

<u>Fuego en motor de avión de Viva Aerobus obliga a evacuar a pasajeros en Puerto</u> Escondido

(2025-04-02, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

Una aeronave de Viva Aerobus que pretendía volar desde Puerto Escondido al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) presentó fuego en uno de sus escapes mientras le era suministrada energía como soporte. El vuelo 7283 estaba presupuestado para despegar a las 20:20 de la noche desde Puerto Escondido, sin embargo, los pasajeros tuvieron que evacuar. La empresa detalló que la tripulación aplicó los procedimientos estándares de evacuación y tomó la decisión de utilizar los toboganes ubicados en las salidas del avión para este fin.

Transportistas cancelan megamarcha del 2 de abril en CdMx y Edomex

(2025-04-02, Redacción, Telediario (Sitio),)

Luego de que, por días, diversas agrupaciones de transportistas amenazaron con marchar y bloquear algunas de las principales vialidades del Estado de México y la Ciudad de México, el gobierno mexiquense entabló diálogos y logró que se suspendan las manifestaciones. Los transportistas tenían contemplado bloquear varias de las vialidades más importantes en la zona metropolitana del Valle de México, así como partir de otros puntos hacia el Zócalo de la Ciudad de México.

La Alianza de Transportistas, Comerciantes y Anexas de México (ACME) anunció una mega marcha para el 2 de abril en la CDMX, afectando vías principales.

(2025-04-01, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

La Alianza de Transportistas, Comerciantes y Anexas de México (ACME) ha convocado a una mega marcha para mañana, 2 de abril, con destino al Zócalo capitalino. Esta manifestación, que partirá desde seis casetas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, busca denunciar el abuso de las autoridades y exigir un mayor diálogo.

<u>Se cancela el tráfico: Transportistas suspenden marcha y bloqueos en CDMX y Edomex este miércoles</u>

(2025-04-02, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La marcha de transportistas del Estado de México y el Estado de México, programada para este miércoles 2 de abril, quedó suspendida, según confirmaron autoridades mexiquenses. Los transportistas y comerciantes de tres grupos de trabajadores organizados acordaron suspender dicha manifestación, que tenía como objetivo 'colapsar' algunos de los principales puntos del Valle de México a partir de las 8:00 horas. A pesar de que el Gobierno del Estado de México confirmó que los bloqueos de transportistas quedaron suspendidos, estos fueron los puntos en los que se acordó que a partir de las 8:00 horas del miércoles serían los cierres: Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

Historias De Reportero // Ricardo Anaya, la revancha

(2025-04-02, Carlos Loret de Mola, El Universal, . 7)

La refinería de Dos Bocas reportó que en febrero de 2025 refinó 7 mil 246 barriles al día. No es la gran cosa. La refinería Madero, la menos funcional de las "viejitas", produce 40 mil al día. Pero aún con los escasos 7 mil barriles, los especialistas ponen entre comillas eso de que Dos Bocas "refinó". Porque una cosa es que hayan salido los barriles de sus tuberías, y otra es que los hayan refinado ahí. Cuentan que Dos Bocas no tiene aún culminados los procesos para realizar el proceso completo de refinado y en cambio, han detectado que desde Pajaritos llegan a Dos Bocas buques que inyectan el combustible para simular que se está refinando ahí mismo. El Universal (sitio).

Huachicol informativo

(2025-04-02, Ricardo Peralta, El Heraldo de México (sitio),)

Se le denomina "huachicol" a la práctica de adulterar y comercializar bebidas alcohólicas en algunas regiones del país; también se utiliza el término para denominar al combustible robado de los ductos de PEMEX por donde se transportan hidrocarburos a través de la instalación de válvulas y "chupones" como se tiene registro hace por lo menos 30 años. La adquisición de la refinería de Deer Park, así como la construcción de la refinería de Dos Bocas, son de las medidas tomadas para transformar a México en un país con independencia energética, pero no se puede abatir décadas de acciones apátridas de los gobiernos anteriores en tan sólo seis años.

Cachorros tras la Presidencia

(2025-04-02, Redacción, Índice Politico (sitio),)

Medios de comunicación y organizaciones civiles han señalado negativamente a Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente López Obrador, por presuntos beneficios a amigos en contratos gubernamentales, particularmente en proyectos como la refinería Dos Bocas y el malecón de Villahermosa, Tabasco. Investigaciones periodísticas revelaron que cuatro meses después de que AMLO anunciara la creación del programa social "Sembrando Vida", su hijo "Andy" habría solicitado el registro de la marca "Rocío" para vender chocolate Premium. El programa gubernamental habría favorecido el cultivo de cacao en Tabasco, pese a que la comunidad beneficiaria no había elegido ese producto de manera consensada. Otra investigación, publicada por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) reveló que Jorge Amílcar Olán, amigo cercano de López Beltrán, se habría beneficiado de la construcción de la refinería Dos Bocas en Tabasco. Olán compraría un terreno de 18 hectáreas a un precio muy por debajo de su valor



comercial, justo dos días antes de que AMLO colocara la primera piedra de la refinería en diciembre de 2018.

Aseguran 10 millones de litros de diésel en Tampico, Tamaulipas, en un operativo histórico contra el huachicol.

(2025-04-01, Paola Rojas, Canal 3 Imagen,)

En un operativo sin precedentes, se aseguraron 10 millones de litros de diésel en Tampico, Tamaulipas, evidenciando la magnitud del huachicol en México. Según la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Unexpo), el crimen organizado comercializa aproximadamente 340,000 barriles diarios en el país, representando el 30% del mercado nacional. Este ilícito, que afecta gravemente la economía mexicana, ha sido subestimado en su impacto. La cantidad de combustible incautada es comparable a la capacidad de procesamiento de la refinería de Dos Bocas.

Cachorros tras la Presidencia

(2025-04-02, Redacción, Índice Politico (sitio),)

La trayectoria política de Andrés Manuel López Beltrán, hijo del expresidente López Obrador, se centra en su participación en la conformación de los comités de promoción y defensa del voto de la campaña de su padre en la Ciudad de México durante las elecciones presidenciales de 2018. Medios de comunicación y organizaciones civiles lo han señalado negativamente por presuntos beneficios a amigos en contratos gubernamentales, particularmente en proyectos como la refinería Dos Bocas y el malecón de Villahermosa, Tabasco.

SICT

Reporte de la SICT

(2025-04-02, Redacción, Milenio Diario, . 17)

El costo total para la construcción del tren México-Querétaro se estima en 166 mil 974 mdp, informó el gobierno federal. La obra, que forma parte del proyecto de infraestructura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, estará a cargo de la empresa mexicana Grupo Carso.

Sumando... Apuesta por invertir en México

(2025-04-01, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

Pese a la incertidumbre y el nerviosismo financiero provocados por las intempestivas decisiones del presidente estadounidense Donald Trump, empresas multinacionales como Walmart le apuestan a la inversión en México. La cadena de supermercados anunció que durante este año invertirá seis mil millones de dólares en nuestro país con la apertura de más tiendas lo que generará aproximadamente cinco mil 500 empleos directos. Cabe señalar que la asociación mantiene una estrecha relación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cuyo titular, Jesús Antonio Esteva, se reunió hace unos días con los integrantes del Colegio, a quienes presentó el Programa Nacional de Infraestructura.

Cuitláhuac Gutiérrez, nuevo Presidente de la CANAERO

(2025-04-01, Redacción, Invertour (Sitio),)

Cuitláhuac Gutiérrez, es elegido como nuevo presidente de la Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO) en nutrida Asamblea General Ordinaria, donde se llevó a cabo la



elección del nuevo Consejo y la Mesa Directiva que representará al organismo en el periodo 2025-2026. Por su parte, la subsecretaria de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Tania Carro, confió en impulsar el crecimiento del sector aeronáutico.

Sucede a Diana OlivaresCuitláhuac Gutiérrez es elegido como nuevo presidente de la CANAERO

(2025-04-01, Redacción, Pasillo Turístico (sitio),)

La Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO) celebró su LIX Asamblea General Ordinaria, en la que designó a Cuitláhuac Gutiérrez, nuevo presidente del organismo para el periodo 2025-2026. Por su parte, la Subsecretaria de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Tania Carro, aseguró: "Es un honor para mí acompañarlos en esta Asamblea. Quiero felicitar a los nuevos integrantes del Consejo Directivo, estoy segura de que con su compromiso y visión trabajaremos para seguir impulsando el crecimiento del sector aeronáutico y, en consecuencia, el del país.

TREN TRANSÍSTMICO

Sheinbaum critica 'lista de deseos' de Trump: 'Solo respondo al pueblo de México'

(2025-04-01, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Muy bonita la lista de Donald Trump... pero la presidenta Claudia Sheinbaum aclaró que solo responderá a la autoridad del pueblo de México, esto tras ser cuestionada sobre su reunión con Kristi Noem, secretaria de Seguridad Nacional de EU. Sheinbaum agregó que la mejor manera de reducir el flujo migratorio desde Centroamérica hacia EU no es el 'blindaje' de la frontera con Guatemala, sino hacer polos de desarrollos en la región que incluyan proyectos con el Tren Transístmico.

Billie Parker Noticias (sitio),

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Precriterios prevén PIB de 2025 en rango de1.5 a 2.3%

(2025-04-02, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

Los Precriterios 2026 reconocieron un deterioro en los pronósticos de crecimiento económico, así como en el tipo de cambio y del déficit ampliado. Asimismo, anticiparon que será necesario ajustar el gasto neto total en 245.9 mil millones de pesos el próximo año, en comparación con el monto aprobado en el PEF de 2025, debido al déficit estimado y a una caída de los ingresos presupuestarios, petroleros, no tributarios y de empresas del Estado. El Financiero (Sitio),

Columna Invitada // ¿Qué tan sanas son las finanzas de los estados?

(2025-04-02, Liliana Alvarado, El Economista, . 46)

La fragilidad de las finanzas de algunas entidades federativas del país, medida a través de diversos indicadores de ingreso, gasto y deuda, es muy evidente. Por ejemplo, el análisis de la proporción que representan las transferencias federales de los ingresos totales de los estados muestra que, en promedio, existe una dependencia del 86 por ciento. Guerrero, Oaxaca y Morelos son los estados que más dependen de las transferencias, al hacerlo en un 97%, 95% y 93%

Síntesis Informativa

respectivamente. Sin las transferencias federales, dichas entidades prácticamente no podrían subsistir, pues su recaudación por ingresos propios es mínima, comparada con el gasto que ejercen.

Recibe la Cámara de Diputados de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público los Pre-Criterios Generales de Política Económica 2026

(2025-04-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Cámara de Diputados recibió este martes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) los Pre-Criterios Generales de Política Económica 2026, que contienen los principales objetivos para la Ley de Ingresos de la Federación y el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2026. Se espera que la economía mexicana mantenga una trayectoria de crecimiento positivo en 2025 y 2026, sustentada en la solidez de su demanda interna. La inversión continuará impulsada por la ejecución de proyectos de infraestructura pública y privada, así como por flujos crecientes de inversión extranjera directa (IED), particularmente en manufactura avanzada, energías limpias y tecnología.

No generará impacto presupuestal la nueva ley de adquisiciones del sector público

(2025-04-01, Yvonne Reyes, Reporte Índigo (sitio),)

Por considerar que no generará ningún impacto presupuestal en las finanzas públicas, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobó con 35 votos a favor, siete en contra y dos abstenciones la reforma que expide la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público y reforma disposiciones de las leyes Federal de Austeridad Republicana, de la Economía Social y Solidaria, y General de Sociedades Cooperativas. Indica que las dependencias y organismos encargados de dar cumplimiento a la Ley y las reformas propuestas, disponen de la infraestructura institucional y recursos presupuestales suficiente en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, sin dejar de considerar que, debido a los plazos establecidos en el régimen transitorio, algunas obligaciones tendrán efecto hasta el ejercicio fiscal 2026.

IMSS-Bienestar reconoce fallas en 99 quirófanos en su red de hospitales

(2025-04-01, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar informó que lograron identificar 99 hospitales que no tienen ningún quirófano en funcionamiento correcto, ya sea por falta de equipamiento o de infraestructura, lo que representa un desafío significativo para el sistema de salud en áreas vulnerables. En tanto, Martí Batres, director general del ISSSTE anunció un nuevo hospital de alta especialidad en Torreón, Coahuila, con un costo de 3 mil millones de pesos, el cual tendrá 250 camas censables y 260 no censables, y 44 consultorios de 36 especialidades. El Estado de México es una de la entidad que está adherida al esquema IMSS-bienestar y este 2025 recibirán menos recursos del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), contará con 6,306.1 millones de pesos, un 57.2 por ciento menos.

REFORMA ENERGÉTICA

México buscará mayor control sobre la transición energética

(2025-04-01, Redacción, Milenio (sitio),)

Síntesis Informativa

De acuerdo con Rafael Rebollar, director general de Industrias Peñoles, México tiene la oportunidad de replantear su base productiva nacional para tener mayor control sobre la transición energética que actualmente es liderada por China, lo cual podría establecerse en el próximo Tratado de Libre Comercio en 2026. Destacó que luego de darse los planteamientos sobre los planes estratégicos de transición energética para 2030, se han dado cuenta que es un tema actualmente dominado por China y que debe existir una base productiva en el país para no depender de otros como los asiáticos.

Aplica CDMX impuesto "verde" a la industria

(2025-04-01, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio),)

La Ciudad de México se ha sumado a la lista de entidades del país que implementan los "impuestos verdes" a las emisiones de dióxido de carbono (CO2). Este martes, la jefa de Gobierno de la capital, Clara Brugada Molina, anunció la entrada en vigor de este impuesto que tendrá un valor de 58 pesos por tonelada de CO2. Yucatán, además del impuesto, implementa medidas de apoyo para la transición energética.

Construyendo una red sostenible para un futuro energético más brillante: Hitachi Energy (2025-04-01, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

Hitachi Energy, empresa pionera en la transición energética, presentó su whitepaper "El sistema de energía solar: Construyendo una red sostenible para un futuro energético más brillante". La empresa explora las razones del rápido crecimiento de la energía solar en Norteamérica, la importancia de optimizar la gestión, regulación y distribución de la energía. Igualmente, explora cómo la colaboración desempeñará un papel fundamental en la construcción de un futuro energético sostenible para todos nosotros.

Founders 2025: UPAX

(2025-04-02, Lizbeth Serrano, Informa BTL (Sitio),)

Hace unos años, Cecilia Fallabrino identificó una necesidad clave en el mercado mexicano: conocer a los clientes y mejorar las estrategias y soluciones con datos precisos y accionables, sin tener que depender de terceros. Con esto muy presente, se acercó a Ricardo Salinas para proponerle la creación de una unidad de negocio enfocada en investigación de mercados que no solo serviría a las empresas de Grupo Salinas, sino que también aportaría una ventaja competitiva a muchas otras empresas.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Resumen Informativo, José Cárdenas Informa.

(2025-04-01, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula,)

""Eliminación de Compranet"": Diputados mexicanos aprueban eliminar Compranet, lo que significa menos transparencia para las obras públicas de las Fuerzas Armadas y empresas del estado.

Canal 121 Telefórmula, 970 Radio Fórmula AM,